

Kissinger Perdió el Concepto del Derecho

Sus Declaraciones no son las de un Doctor en Derecho Porque no se Fundamentan en Razonamientos ni en Argumentos Históricos, Sino en el Poder de las Armas y del Dinero, Dijo el Senador Víctor Manzanilla Schaffer

Las declaraciones del secretario norteamericano Henry Kissinger son las típicas de un hombre que ha perdido el concepto del derecho y de la razón, afirmó el líder de la mayoría del Senado, Víctor Manzanilla Schaffer, en respuesta a una pregunta formulada por El Día.

El senador agregó que las declaraciones de Kissinger, quien defendería sus derechos sobre el Canal de Panamá aun en contra de toda América Latina "son las de un boxeador y no las que corresponderían a todo un doctor en Derecho. No se basan en razonamientos, ni en argumentos históricos, sino en el poder de las armas y del dinero".

En un saloncito de la Cámara de Senadores, oficina de Manzanilla, y mientras la tranquilidad del decorado en colonial mexicano contrastaba con el movimiento exterior de los delegados que participan en la Reunión Interparlamentaria Mundial, que en ese momento daban por terminadas las sesiones del día de ayer para afinar los temas a tratar en el pleno de la Reunión de Primavera, el senador en forma firme y severa calificó las declaraciones de Kissinger de "provocadoras de resentimiento, y lejos de ayudar a algún entendimiento, repercutirán en forma grave en las relaciones entre Estados Unidos y América Latina. Estoy totalmente en contra de ellas".

El senador advirtió que coincide con las opiniones que algunos parlamentarios en el sentido de que "hay que tomar estas boxísticas declaraciones, como parte de la campaña electoral que se celebra en Esta-

dos Unidos, pero pienso que tampoco debemos olvidar que lo que hoy se diga, repercutirá mañana en favor o en contra de las declaraciones internacionales y en este caso, la repercusión será en contra".

Manzanilla expresó también sus deseos de que Estados Unidos aborde el tema del Canal, "con un espíritu de negociación, de entendimiento y de razón, buscando una solución conveniente para los dos países".

ECO DE LA DECLARACION DE KISSINGER

En relación a la amenaza implícita en las declaraciones del doctor Kissinger, destacados personajes latinoamericanos radicados en México hicieron a El Día declaraciones cuya síntesis es la siguiente:

Carlos Quijano: "Manifestamos nuestro total repudio a la política imperialista de EU contra América Latina, Panamá es nuestra, es de los latinoamericanos".

Teotónio Dos Santos: "La unidad de los países del centro y Sudamérica debe mantenerse, a pesar de las contradicciones de las naciones del Tercer Mundo".

Sergio Bagú: "Las derrotas sucesivas del imperialismo en Asia y Africa han volcado a ciertos círculos de EU hacia una actitud de agresión más directa en América Latina".

Rodolfo Pulgrós: "La fuerza no se mide por el dinero ni

por las armas, sino por la voluntad de independencia de los pueblos del Tercer Mundo".

Francisco Juliao: "Pienso que Kissinger es un hombre que está chantajeando a América Latina".

Jorge Turner: "Ante una supuesta confrontación política y militar entre EU y América Latina, sin ninguna duda la lucha se definiría por el subcontinente".

Mario Salazar Valiente: "La arrogante advertencia de Kissinger es la expresión de un imperio en decadencia".

Pedro Vuskovic: "Urge la movilización de los pueblos y sus gobernantes para enfrentar los propósitos de dominación imperialista".

Por otra parte, dos de los delegados a la Reunión de la Unión Interparlamentaria Mundial, que se inaugura mañana, declararon lo siguiente:

Milko Tarvanov (parlamentario búlgaro): "La única disculpa es pensar que (dichas declaraciones) fueron hechas con fines electorales".

Edward Derwinski (senador norteamericano): "Estados Unidos no quiere amedrentar al mundo y tiene derecho a una mejor comprensión y una mejor imagen que las que actualmente tiene".